



ジオタク再編から1年を迎えました！！

問い合わせ先 地域振興課 [☎0837(52)1128]

地域から愛されるジオタクをめざして！

ジオタクは、事前に予約された人を乗合せにより、ご自宅まで（※道路状況により異なります）お迎えに行き、目的地までつなぐ乗合タクシーです。国の規制があるなかで、可能な限り地域の実情に応じて段階的に整備を進めています。

主に高齢者の買物・通院に特化して運行することで、普段の生活に欠かせない移動手段となっています。

これからも地域から愛されるジオタクをめざして、運行事業者とも連携し、「親しみやすい運行」を行っていきますので、ぜひ、ご利用ください。

再編前後の状況

ジオタク運行8地域のうち、平成30年10月に再編した3地域の状況をお知らせします。

平成30年10月 再編地域	再編前(A) H29.10月～H30.9月 (月平均人数)	再編後(B) H30.10月～R元.9月 (月平均人数)	比較 (B)-(A) (月平均人数)
田代・奥分地区		531人(44人)	531人(44人)
美東地域南部	493人(41人)	485人(40人)	▲8人(▲1人)
秋芳地域北部	214人(18人)	1,539人(128人)	1,325人(110人)
合 計	707人(59人)	2,555人(212人)	1,848人(153人)

◆主な要因は、事前の住民意見交換会や乗り方教室の実施などによる一定のニーズに合った運行が可能となったことによる増です。一方で、微減は、さらなる周知徹底により解消していきたいと考えています。

《再編前の状況》

田代 奥分地区	<ul style="list-style-type: none"> ・あんもないと号の利用が少ない ・自宅からバス停までの距離が遠い ・高齢者の移動にとっては、身体的負担が大きい
------------	---

《再編ポイント》

- ①あんもないと号を廃止し、ジオタクを新設
- ②ドア・トゥ・ドアにより、身体的負担の軽減
- ③目的地を美祢中心部・於福の2方面に設定し、買物・通院などの利便性向上

美東 地域 南部	<ul style="list-style-type: none"> ・高齢化の進展によるニーズの変化 ・既存の公共交通網でカバーできていない
----------------	---

- ①一部運行エリアの拡大（条件付き）
- ②バス路線との乗継がスムーズとなるよう運行ダイヤの見直し

秋芳 地域 北部	<ul style="list-style-type: none"> ・あんもないと号の一般利用者がほとんどいない ・自宅からバス停までの距離が遠い ・高齢者にとっては、移動の身体的負担が大きい ・目的地（嘉万天神前）の需要減少
----------------	--

- ①あんもないと号を一部廃止し、ジオタクへ一本化
- ②ドア・トゥ・ドアにより、身体的負担の軽減
- ③目的地を美祢中心部・秋吉の2方面に変更し、買物・通院などの利便性向上

移動市長室(12月予定)

市長が地域に出向き、市民の皆さんのお意見を直接お聞きします。

※ 先着順に対応させていただきます。また、多数の面会希望があった場合、1人（1組）あたりの時間を調整させていただきますことをご了承ください。

美祢市役所

12月23日㈪ 10時30分～11時30分

美東総合支所

12月23日㈪ 13時30分～14時30分

秋芳総合支所

12月24日㈫ 10時30分～11時30分

12月は公民館での移動市長室の開催がありません。
ご理解のほどよろしくお願いします。

問い合わせ先 地方創生推進室 [☎0837(52)1311]

ジオタク利用者からのご意見

再編した3地域のジオタクを利用されている人に、市職員が直接意見をお伺いする聞き取り調査を実施しましたので、その内容をお知らせします。ご協力いただきました皆さん、ありがとうございました。

田代・奥分地区 80代女性（運転免許返納）

『ジオタクって便利で使いやすい』

- ▶月に3回程度利用（特に買物、たまに通院）している。
- ▶予約（電話）は、事業者さんが親切に対応してくれるので安心してできる。
- ▶運行時間に合わせて自分の生活スタイルを見直せば、特に困ることはない。
- ▶健康を意識して送迎場所を自宅前ではなく、少し離れた場所に設定して歩くようにしている。
- ▶便利な乗り物なので、もっと多くの人に乗ってもらいたい。

美東地域南部 80代女性（運転免許返納）

『ジオタクって便利で使いやすい』

- ▶再編で運行時間が見直され、週1回（月・水）利用（買物・通院）できるようになった。
- ▶予約（電話）は簡単。行き帰りの便をまとめて予約できるので安心。
- ▶かかりつけ医（山口市内）を美祢市内へ変更できた。大変助かる。
- ▶健康増進のため、目的地から離れた場所に帰りの便をお願いし、少しでも歩くように心がけている。
- ▶ジオタクやバスがあるから、数年前に免許返納した。特に困ったことはない。
- ▶自分で運転するより安心。

秋芳地域北部 80代女性（運転免許未取得）

『改善してほしい点』

- ▶病院の診察が早く終わった際の待合場所を確保してほしい。
- ▶「於福駅」又は「道の駅おふく」を乗降場所として設定してほしい。

『ジオタクって便利で使いやすい』

- ▶週1回（月・水）利用（買物・通院）している。
- ▶今ある便を上手く使うことで、色々な使い方ができる。
- ▶家まで迎えに来てくれる所以、大変助かる。
- ▶買物や通院が終わった後、あんもないと号（上宗済線）で移動し、美祢駅付近で友人と食事をする。
帰宅の際は、ジオタクのほか、あんもないと号（通学・通勤おすすめ線）を利用することもある。
外出時間を有効に使っている。
- ▶ジオタク車内では、知人と一緒に話したりできるので楽しい。

※調査に協力していただいた人は、再編した3地域でジオタクを月3回以上利用されている人の中から無作為に抽出し、選定しています。

ジオタクを実際に利用されている人の中には、今ある公共交通網を上手く活用することで、自分の生活スタイルの確立や健康増進につなげておられます。

利用したことがない人は、上記のご意見を参考にされながら、月に1～2回だけでも利用してみませんか。

運転免許をお持ちの人も、運転できなくなった時には公共交通機関の利用が困難となる可能性もあります。

そのような時のためにも、元気な時から公共交通機関を利用して外出する習慣を身につけておくことも必要です。ぜひ、公共交通機関を使って外出してみませんか。

次回は、令和2年4月再編予定地域をご紹介します（2月号掲載予定）。

データで
見る
美祢市

まちのうごき（令和元年11月1日）

人口	24,004人	前月比	▲42人	（ ）内は県下総数		
				件数	死者	傷者
男	11,299人	前月比	▲27人	10月中	4(262)	0(4)
女	12,705人	前月比	▲15人	累計	35(2,666)	1(36)
世帯数	11,025世帯	前月比	3世帯	昨年対比	4(▲672)	1(▲3)
					12(▲829)	▲45(▲2,094)